



HISTORIA DE MAPFRE

Las Fundaciones

Los antecedentes de la FUNDACIÓN MAPFRE se remontan al año 1965, cuando MAPFRE MUTUALIDAD estableció en sus estatutos la necesidad de promover dos fundaciones de interés público inspiradas en el espíritu de servicio que se planteó en la creación de MAPFRE. En 1969, coincidiendo con la aparición del «Grupo Asegurador MAPFRE», sus órganos directivos acordaron la constitución de una sola fundación, que fue creada el 5 de noviembre de 1975, siendo clasificada como Fundación Cultural Privada, e inició sus actividades ese mismo año con una dotación fundacional de 25 millones de pesetas.

Sus dos entidades promotoras, MAPFRE MUTUALIDAD y MAPFRE MUTUA PATRONAL DE ACCIDENTES DE TRABAJO (la actual FREMAP), delimitaron el fin fundacional, orientándolo al fomento de la seguridad en todas sus formas, la prevención de accidentes humanos y materiales y la reducción de sus consecuencias. De este modo, el concepto de «seguridad integral» quedó configurado como símbolo de su filosofía de actuación.

Hasta el año 1990 estuvo presente en los campos de la medicina preventiva, la rehabilitación, la formación profesional y la traumatología, áreas que pasaron a de-

La creación de las Fundaciones es una más de las aportaciones de Ignacio Hernando de Larramendi a MAPFRE. Tras los años necesarios para atender a su fortalecimiento económico y reestructuración organizativa del Grupo, se prestó mayor atención a institucionalizar su vocación de responsabilidad social, para lo que se creó la FUNDACIÓN MAPFRE en 1975. A finales de los 80 se ampliaron las actividades fundacionales de MAPFRE que a partir de entonces se desarrollaron no sólo a través de la FUNDACIÓN MAPFRE, sino con nuevas Fundaciones, cuyos fines y actividades se desarrollaron con las aportaciones económicas de las empresas de MAPFRE.



Entrega del premio González-Ruano de Periodismo a Francisco Rodríguez Adrados.

penden directamente de la FUNDACIÓN MAPFRE MEDICINA, tras su creación.

FUNDACIÓN MAPFRE MEDICINA

La FUNDACIÓN MAPFRE MEDICINA no sólo continuaría con las acciones en el área de la salud de la FUNDACIÓN MAPFRE,

sino que las ampliaría. Así, en el año 1989 se constituye esta fundación, cuyo fin se centró en la promoción de la investigación científica y la formación, docencia y divulgación en los campos de la traumatología, ortopedia y rehabilitación, la medicina clínico-laboral, la gestión sanitaria y la prevención cardiovascular.

FUNDACIÓN MAPFRE ESTUDIOS

En mayo de 1989 se crea esta Fundación con el objetivo de contribuir al impulso y al desarrollo de las actividades educativas relacionadas con el mundo del seguro, la seguridad, las finanzas y la administración de empresas en general, así como a la realización y difusión de estudios y programas de investigación relacionados con el seguro, el riesgo y la gerencia empresarial.

La entidad tiene su sede social en el



Palacete Monte del Pilar. En 1997 absorbió a la FUNDACIÓN MAPFRE AMÉRICA.

En el seno de esta Fundación existe un centro de documentación especializado en Seguros, gerencia de riesgos y medio ambiente. Su objetivo es el tratamiento, la recopilación y la difusión de documentos sobre estas materias.

FUNDACIÓN CULTURAL MAPFRE VIDA

Nacida en 1988, tiene sus orígenes en el premio González Ruano de Periodismo, creado en 1975, y en el Premio Penagos de Dibujo, de 1982, ambos convocados por MAPFRE VIDA. Estos galardones permitieron el contacto de MAPFRE con el mundo artístico y cultural.

La FUNDACION MAPFRE AMERICA se constituyo en 1988 con el objetivo de llevar a cabo actividades científicas y culturales para contribuir a la promoción del sentido de solidaridad entre los pueblos y culturas ibéricos y americanos, la defensa y divulgación del legado histórico, sociológico y cultural de España, Portugal y los países americanos.

Entre sus actuaciones más importantes destaca la publicación de las Colecciones MAPFRE 1492, con 245 volúmenes y temas como las realidades americanas, la independencia de Iberoamérica, etc.

La FUNDACION MAPFRE AMERICA se fusionó con la FUNDACION MAPFRE ESTUDIOS en junio de 1997.

Su objetivo consistía en desarrollar actividades destinadas a fomentar y difundir la cultura, el arte y las letras a través de la convocatoria y concesión de premios artísticos y literarios, organización de exposiciones, difusión de estudios sobre arte y literatura, etc.

Asimismo, pretendía contribuir a un mejor conocimiento de la literatura y el arte mediante la organización de cursos académicos y publicaciones sobre distintos temas.

La Fundación ha tenido gran éxito en el mundo artístico español y ha desarrollado una importante labor cultural.

FUNDACIÓN MAPFRE GUANARTEME

En el año 1985 nace la FUNDACIÓN MAPFRE GUANARTEME en el marco de la unión de Mutua Guanarteme con MAPFRE. Su objetivo es promover actividades que contribuyan al desarrollo cultural y social de las Islas Canarias. Ha realizado a lo largo de su historia multitud de actividades entre las que destacan cursos de formación, edición de libros relacionados con temas humanísticos canarios, exposiciones, etc.

FUNDACIÓN MAPFRE TAVERA

Surge en 1996 como Fundación Histórica TAVERA que, promovida por MAPFRE MUTUALIDAD y otras instituciones, se integra en 2002 en el SISTEMA MAPFRE.

Sus actividades se orientaban a la promoción de la investigación histórica y la preservación y difusión del patrimonio histórico y bibliográfico de los países iberoamericanos.

Como hemos visto, MAPFRE ha trabajado de forma conjunta en diversos ámbitos a través de sus seis fundaciones. Sin embargo, en junio de 2005 el Consejo de Administración de MAPFRE MUTUALIDAD aprobó un plan de reestructuración de las actividades fundacionales de MAPFRE, que ha supuesto la integración, desde el 1 de enero de 2006, de todas las fundaciones de ámbito nacional promovidas por el Sistema en la FUNDACIÓN MAPFRE, presidida por José Manuel Martínez, que desarrolla sus actividades a través de cinco institutos especializados: Prevención, Salud y Medio Ambiente; Seguridad Vial; Ciencias del Seguro; Cultura y Acción Social.

Las empresas MAPFRE aportaron 24,4 millones de euros en 2006, para el desarrollo de las actividades de la FUNDACIÓN MAPFRE. ☺

Entrega del Premio Proyecto Fin de Carrera Fundación MAPFRE-Universidad Castilla-La Mancha en 2005.